

Hygienekonzept Smart Bildungswerk

Verantwortlich: Gabriele Koch
Stand: 06.05.2021

Grundsätzliches

Die Verordnungen differieren teilweise von Bundesland zu Bundesland erheblich. Wir bitten daher alle Beschäftigten sich an ihrem jeweiligen Tätigkeitsort über die Verordnungslage jederzeit auf dem Laufenden zu halten und sich verordnungskonform zu verhalten.

Bei Unsicherheiten oder Rückfragen schreibt bitte eine E-Mail an bildungswerk@smart.coop.

Gewährleistung des Mindestabstandes:

- Unterweisung aller Mitarbeiter*innen über die aktuellen Abstandsregelungen
- Mind. 1,5m zwischen personengebundenen Arbeitsplätzen
- Kontrolle der Einhaltung des Mindestabstandes
- Aushang von Hinweisschildern im gesamten Gebäude

Mund-Nasen-Bedeckung:

- an Arbeitsbereichen und in Situationen, in denen die Einhaltung der Abstände erschwert oder unmöglich ist gilt MNS-Pflicht
- Hinweis an betriebsfremde Personen, dass zum Eigenschutz / Schutz aller Mitarbeiter*innen eine Mund-Nasen-Schutz im gesamten Gebäude geboten ist
- Die Kosten für FFP-2-Masken bei Beschäftigten mit Kundenkontakt werden übernommen (max. 5 Masken/Woche) Erstattung via Auslagenformular und gegen Beleg.

Hygiene-Maßnahmen:

- Reduzierung von Kontakten
- maximal für die jeweilige Fläche zugelassene Personenzahl
- ausreichende Belüftung im geschlossenen Raum
- Sicherstellung der Kontaktnachverfolgung
- Anbringung geeigneter Schutzscheiben oder Trennvorrichtungen, wenn Mindestabstand nicht eingehalten werden kann
- Installation einer Hygienestation im Eingangsbereich
- Aushang von Anleitungen zur Handhygiene
- Unterweisung der Mitarbeiter*innen zur Handhygiene
- Bereitstellung von Papierhandtüchern zur Einmalbenutzung
- Einhaltung der Husten-/Niesetikette

Homeoffice:

- Smart bietet allen Mitarbeiter*innen die Möglichkeit an, im Homeoffice zu arbeiten.
- Die Beschäftigten müssen mit der Verlagerung der Tätigkeit ins Homeoffice einverstanden sein.

Testungen:

- **Testpflicht für alle Mitarbeiter*innen** mit Kontakt zu Schüler*innen, Kund*innen oder Kolleg:innen (**2 Mal pro Woche**). Die Test-Kits sind in Discountern oder Drogerien erhältlich. Die Kosten für die Schnelltests werden via Auslagenformular und gegen Beleg erstattet.
- **Zusendung des Testergebnisses** mittels Fotos ist **obligatorisch** an personal-de@smart.coop zu senden: *Betreff: Mitgliedsnummer, Nachname, Testdatum, Ergebnis (positiv/negativ)*. Die Testergebnisse werden 4 Wochen aufbewahrt. Danach werden die Daten datenschutzgerecht vernichtet.
- Bei positivem Testergebnis sind der Hausarzt zu kontaktieren, ein PCR-Test zu machen und die Quarantänevorschriften einzuhalten.

Handlungsanweisungen für Verdachtsfälle:

- Beschäftigte, die sich auf Anordnung des Gesundheitsamtes in Quarantäne befinden, melden sich bitte unter bildungswerk@smart.coop, damit wir es der Verordnung entsprechend melden können.
- Aufforderung an Beschäftigte mit entsprechenden Symptomen, das Gebäude zu verlassen bzw. zuhause zu bleiben
- Aufforderung an die betroffene Person, sich umgehend an einen Arzt oder das Gesundheitsamt zu wenden
- bei bestätigten Infektionen werden Personen ermittelt und informiert, bei denen durch den Kontakt mit der infizierten Person ebenfalls ein Infektionsrisiko besteht

Zutritt betriebsfremder Personen zur Arbeitsstätte:

- Kontaktdaten betriebsfremder Personen beim Betreten/Verlassen des Gebäudes werden datenschutzgerecht dokumentiert (bei Aufenthalt im Gebäude länger als 15 min.)
(Namen und die zugehörige Telefonnummer oder E-Mail-Adresse sowie den Zeitpunkt des Betretens und Verlassens je einer Vertreterin oder eines Vertreters der anwesenden Haushalte) Diese Daten werden nach vier Wochen datenschutzgerecht vernichtet.
- Aushänge von Hygienekonzepten und Hinweisschildern im Eingangsbereich für betriebsfremde Personen über die Maßnahmen, die aktuell im Betrieb hinsichtlich des Infektionsschutzes vor SARS-CoV2 gelten

Detailliertes Hygienekonzept für die Unterrichtseinheiten liegt gesondert vor.

Hygienekonzept Präsenz-Kursbetrieb

Es gilt die jeweilig aktuelle Verordnung am Ort des Kursbetriebes
Auf das allgemeine Hygienekonzept Smart Bildungswerk wird verwiesen.

ACHTUNG: Kurse und Unterrichtseinheiten sind bei einer Inzidenz von <100 nur erlaubt, wenn es sich um

- a) berufliche Weiterbildung*
- b) professioneller Probenbetrieb*
- c) professionelle Sportausübung*
- d) es sich bei den Kursteilnehmer*innen um nicht mehr als 5 Kinder unter 14 Jahren*
- e) es sich um Einzelunterricht handelt.*

Die Kursleiter*innen müssen auf Nachfrage einen negativen Test vorlegen können, der nicht älter als 24 Stunden sein darf. Bei der Durchführung der Kurse sind folgende Hygienevorgaben einzuhalten.

Verantwortlicher: jeweilige*r Kursleiter*in

Gewährleistung des Mindestabstandes:

- vor und während des Unterrichts muss ein Mindestabstand von 1,5 m zwischen allen Teilnehmenden eingehalten werden ggfs. mehr Zeit für die Ankunft der Teilnehmer*innen einplanen
- Anbringung geeigneter Schutzscheiben oder Trennvorrichtungen, wenn Mindestabstand nicht eingehalten werden kann
- Sofern möglich, ist eine Sitzplatzpflicht einzuführen
- bei Einsatz von Blasinstrumenten, bei Gesang, sowie bei Formen des Unterrichts ist ein erweiterter Mindestabstand von 2 m einzuhalten
- Unterweisung aller Teilnehmenden über die aktuellen Abstandsregelungen durch die Verantwortlichen
- Kontrolle der Einhaltung des Mindestabstandes durch die Verantwortlichen
- WC-Räume dürfen nur einzeln betreten werden
- unnötige Aufenthalte im Gebäude vor und nach der Nutzung vermeiden
- Die zulässige maximale Personenanzahl der jeweiligen Räume darf nicht überschritten werden
- Zeitfenster zwischen den Unterrichtseinheiten sind so auszuweiten, dass ausreichend Zeit für Reinigung, Lüften und das Verlassen des Gebäudes gegeben ist

Mund-Nasen-Schutz:

- Es gilt MNS-Pflicht mit Ausnahme von Unterrichtsformen, die das Tragen einer Maske nicht zulassen z.B. Blasinstrumente.
Kinder und Jugendliche bis zu einem Alter von 15 Jahren können die Pflicht zum Tragen einer Mund-Nasen-Bedeckung auch durch Tragen einer textilen Barriere, die aufgrund ihrer Beschaffenheit geeignet ist, eine Ausbreitung von übertragungsfähigen Tröpfchenpartikeln durch Husten, Niesen und Aussprache zu verringern, erfüllen.
- Die MNS-Pflicht gilt nicht für

1. Kinder unter sechs Jahren
2. Gehörlose oder schwerhörige Menschen, ihre Begleitperson und im Bedarfsfall für Personen, die mit diesen kommunizieren
3. Personen, denen die Verwendung einer Mund-Nasen-Bedeckung wegen einer Behinderung, einer Schwangerschaft oder aus gesundheitlichen Gründen nicht möglich oder nicht zumutbar ist.

Hygiene-Maßnahmen in den Unterrichtsräumen:

Durch den Vermieter des Raumes zu gewährleisten:

- Installation einer Hygienestation im Eingangsbereich
- Aushang von Anleitungen zur Handhygiene
- Bereitstellung von Papierhandtüchern zur Einmalbenutzung
- Bereitstellung von Seife und Desinfektionsmittel

Durch die/den Kursleiter*in zu gewährleisten:

- Kohortenprinzip (immer gleiche kleine Gruppen) einhalten
- Türgriffe, Lichtschalter etc. nach Möglichkeit nicht direkt mit der Hautoberfläche berühren
- Reinigung von Oberflächen, wie Türgriffen und Handläufen am Ende der Unterrichtseinheit
- Unterrichtsraum ist vor und nach der Unterrichtseinheit für mind. 15 min. kräftig zu lüften
- Hust-/Niesetikette beachten

Maßnahmen zur Kontaktverfolgung und Handlung bei Verdachtsfällen:

- Kontakt-/Anwesenheitslisten müssen bei jeder Unterrichtseinheit vollständig geführt werden (Namen und die zugehörige Telefonnummer oder E-Mail-Adresse sowie den Zeitpunkt des Betretens und Verlassens je einer Vertreterin oder eines Vertreters der anwesenden Haushalte)
- Listen müssen vier Wochen aufgehoben und danach vernichtet werden
- Bei spezifischen Krankheitssymptomen muss von einer Teilnahme abgesehen werden
- Bei später auftretenden Symptomen müssen die Verantwortlichen unverzüglich in Kenntnis gesetzt werden

Hygiene concept Smart Bildungswerk

Person responsible: Gabriele Koch

Date: 06 May 2021

Basic information

The regulations differ considerably from one federal state to the next.

We therefore ask all employees to always keep up to date with the regulations at their respective place of work and to act in accordance with the regulations.

In case of uncertainties or questions, please contact bildungswerk@smart.coop.

Ensure the minimum distance:

- Instruct all employees about the current distance regulations.
- At least 1.5m between personal workplaces
- Check compliance with the minimum distance
- Post information signs throughout the building

Mouth/nose covering:

- Wearing a mask is mandatory at work areas and in situations where it is difficult or impossible to maintain the distances.
- Notify external persons and visitors that for self-protection / protection of all employees, wearing a FFP-2 mask is required throughout the building.
- The costs for FFP-2 masks for employees with customer contact will be covered (max. 5 masks/week) Reimbursement via expense form and upon receipt.

Hygiene measures:

- Reduce contacts
- Observe the maximum number of persons permitted for the respective area
- Guarantee sufficient ventilation in confined spaces
- Ensure contact tracing
- Install suitable protective screens or separating devices if minimum distance cannot be maintained
- Install a hygiene station in the entrance area
- Post instructions on (hand) hygiene
- Instruct staff on (hand) hygiene
- Provide paper towels for single use
- Adhere to the cough/sneeze etiquette

Working from home

- Smart offers all employees the opportunity to work from home.
- Employees must agree to working from home.

Testing:

- **Testing is mandatory** for all employees with contact to students, clients, or colleagues (**2 times per week**). The test kits are available in supermarkets and drugstores. The costs for the rapid tests are reimbursed via the expense form and upon presentation of a receipt.
- It is obligatory to send the test result with a photo to personal-de@smart.coop; E-mail subject: membership number, surname, test date, result (positive/negative). The test results will be kept for 4 weeks. After that, the data will be destroyed in accordance with data protection regulations.
- If the test result is positive, the GP must be contacted, a PCR test must be carried out and the quarantine regulations must be observed.

Instructions for handling suspected infections:

- Employees who are in quarantine by order of the Health Department, please contact bildungswerk@smart.coop so that we can report it in accordance with the regulations.
- Request employees with relevant symptoms to leave the building or stay at home.
- Request the affected person to contact a doctor or the health department immediately
- In the case of confirmed infections, identify and inform persons who are also at risk of infection through contact with the infected person.

Access of external persons/visitors to the workplace:

- Contact details of external persons entering/leaving the building must be documented in accordance with data protection regulations (if they are in the building for longer than 15 minutes): names and the corresponding telephone number or e-mail address as well as the time of entry and exit of one representative of each of the households present. This data is destroyed after four weeks in accordance with data protection requirements.
- Post hygiene concepts and information signs in the entrance area for visitors about the measures that currently apply regarding protecting against infections with SARS-CoV2.

Detailed hygiene concept for course units is available separately.

Hygiene concept for face-to-face courses

The current regulations at the location of the course apply.

Please refer to the general hygiene concept of Smart Bildungswerk.

ATTENTION: Courses and teaching units are only permitted with an incidence of <100 if they consist of

- a) professional training
- b) professional rehearsal
- c) professional sports practice
- d) the course participants are not more than 5 children under 14 years of age
- e) individual one-on-one sessions

The instructor must be able to present a negative test upon request, which must not be older than 24 hours. The following hygiene regulations must be observed when carrying out the courses.

Person in charge: respective instructor

Ensure the minimum distance:

- A minimum distance of 1.5 m must be maintained between all participants before and during the course.
- Provide suitable screens or dividers if the minimum distance cannot be maintained.
- If possible, compulsory seating should be introduced.
- When wind instruments are used, when singing, and when other specific teaching methods are used, an extended minimum distance of 2 m must be maintained.
- Instruct all participants about the current distance regulations
- The responsible persons must check that the minimum distance is observed.
- Restrooms may only be entered individually.
- Avoid unnecessary stays in the building before and after use.
- The maximum number of persons permitted in each room must not be exceeded.
- Time windows between teaching units are to be extended in such a way that there is sufficient time for cleaning, ventilation and leaving the building.

Mouth/nose protection:

- Wearing a mask is compulsory except for forms of teaching that do not permit the wearing of a mask e.g., wind instruments.
- Children and young people up to the age of 15 may also fulfil the obligation to wear a mask by covering their mouth and nose by wearing a textile barrier which, due to its nature, is suitable for reducing the spread of transmissible droplet particles through coughing, sneezing and pronunciation.

Wearing a mask is not required for

1. children under six years of age
2. persons who are deaf or hard of hearing, their assistants and, if necessary, persons who communicate with them
3. persons for whom wearing a mask is not possible or not reasonable due to a disability, pregnancy, or health reasons.

Hygiene measures in the classrooms:

To be provided by the landlord/owner of the classroom:

- Installation of a hygiene station in the entrance area
- Posting of instructions on hand hygiene
- Provision of paper towels for single use
- Provision of soap and disinfectant

To be guaranteed by the instructor:

- Adhere to the cohort principle (always the same small groups).
- If possible, do not touch door handles, light switches, etc. directly with the skin surface.
- Clean surfaces such as door handles and handrails at the end of the lesson.
- Ventilate the classroom thoroughly for at least 15 minutes before and after the lesson.
- Observe the cough/sneeze etiquette

Measures for contact tracing and action in case of suspected cases:

- Contact/attendance lists must be kept complete for each lesson (names and associated telephone number or email address and time of entry and exit of one representative of each household present)
- Lists must be kept for four weeks and are then to be destroyed
- In case of specific symptoms of illness, participation must be refrained from
- If symptoms appear later, the responsible persons must be informed immediately